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奢侈品拓內地電商 期挽頹勢
Coach重開天貓官方店 看重「打假」力度
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■商務部新聞發言人沈丹陽。
實習記者任芳頡 攝

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）

美國奢侈品品牌Coach近日關閉了香港的中

環旗艦店，但幾乎同時，其在內地電商平台天

貓上的網店卻再次悄然開張。據悉這已經是

Coach第二次在天貓上開張，而上一次則要追

溯到2011年底。目前隨着奢侈品在中國業績

不斷下滑，重新審視內地電商平台已經成為這

些國際大牌的重要功課，除 Coach 外，

Burberry、Hugo Boss此前也都落戶內地電商

平台，此外還有不少奢侈品牌開始授權內地垂

直輕奢電商。

時隔3年多，Coach選擇在9月4日、內地民眾尚在抗
戰勝利日的小長假中再次入駐天貓，對此，Coach

給出的解釋是希望通過天貓巨大的訪問量，在中國進一
步提升品牌知名度。
其實，早在2011年12月底，Coach曾試水天貓平台，
但時日不長，匆匆開張2個月不到便悄然關閉。對於那
次經歷，Coach中國區官方回應是按協議運營一個月，
那次過程旨在幫助了解國內網購顧客的需求和喜好，積
累在中國電子商務領域的寶貴經驗和洞察。

Coach有望參加「雙十一」5折促銷
不過，本報記者採訪奢侈品業內人士得知，之前內地
電商上充斥着大量仿冒的奢侈品，這些商品的價格往往
只有正品的十分之一不到，嚴重影響正品的銷售。但目
前這樣的情況已經得到很大緩解，阿里巴巴為吸引國際
大牌已經開展嚴厲的打擊假冒奢侈品行動，這也是品牌
得以再次進駐的首要條件。
從Coach進駐天貓來看，情況還算不錯，截至昨日，
開張4天以來，官方旗艦店內已有7筆銷售。雖然目前店
內商品都和內地專櫃價格沒有差距，但有業內人士大膽
猜測，Coach很有可能參加天貓在11月份舉行的「雙十
一」對折促銷活動，屆時不僅意味着天貓上的Coach價
格要遠低於專櫃價，同時也將狠狠地殺下一大批代購價
格，如果活動成真，那也將成為Coach在內地電商平台
上有史以來促銷力度最大的活動。

Burberry網店業績不佳
國際一線品牌進到內地電商後，是否能接地氣目前看

來情況差異較大，德國老牌奢侈品牌Hugo Boss去年11
月底將旗下Boss Orange入駐天貓，今年1月又與京東合
作，而Hugo Boss的線上經營模式無疑是取得了巨大的
成功。記者瀏覽發現，天貓上Boss Orange多款價格過
千元人民幣的單品月銷量均在兩位數之列，而京東以自
營的模式向Hugo Boss以批發的形式買入的商品銷量也

都不錯，另從Hugo Boss2015年第二季度財報來看，其
線上業務二季度的銷售大增34%。
而Burberry在天貓上的銷售卻並不如人意，據央廣網
報道，從今年5月情況來看，Burberry退貨率達26.4%，
大大超過天貓平均值7.21%近4倍，還有3次被投訴的記
錄。另外記者發現，此前天貓上曾經可以公開瀏覽商戶
近1個月銷售記錄，但最近Burberry似乎屏蔽了這些信
息，記者手動瀏覽單個商品，發現截至昨日絕大部分的
銷量都為零。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）記者昨日
走訪了Coach在上海的專櫃，發現顧客進店不多，即
使進去的也是看多買少，還有些人詢問了價格後索性
當場在店內用手機查詢網上價格。不少人告訴記者，
對於奢侈品開網店的確起到一些推廣品牌作用，但更
注重是否有折扣优惠，否則對於一些昂貴的商品，寧

願等待時機去海外購買。
昨日記者在Coach百聯又一城的專櫃內看到一名女士

圍着錢包在決定是否要購買，雖然營業員強調了這款錢
包是本季新品，但該女士在詢問了價格後又拿出手機上
網比價起來。記者詢問得知，該女士正是先在Coach天
貓店內看中款式，然後特意到實體店內來實際感受一下

材料和質地。該名女士告訴記者，奢侈品開網店便於了
解品牌的最新款式和當地售價，有點像是一個權威的查
詢平台，但購買的話還是要看最終價格，小物品和國外
買價格差不多，但上萬元的商品就要好好考慮了。
經常購買奢侈品手袋的白領馮小姐告訴記者，對於奢侈

品入駐內地電商還是表示歡迎，因為現在電商折扣活動很
多，經常會人造節日進行打折，現在已經有不少奢侈品旗
下的化妝品開始參與電商的打折促銷，相信手袋、服飾類
最終也會跟進，畢竟網店給人最大的一個印象就是「折扣」。

網賣奢侈品 顧客盼多折扣

■Coach位於香港中環的旗艦店近日結束營業。 網上圖片

■Coach■Coach在上海百聯又一城專在上海百聯又一城專
櫃顧客稀少櫃顧客稀少。。 記者孔雯瓊記者孔雯瓊 攝攝

香港文匯報訊 據新華社報道，中
辦、國辦近日印發的《關於在部分區
域系統推進全面創新改革試驗的總體
方案》昨日對外發佈。
按照方案，京津冀、上海、廣東、

安徽、四川、武漢、西安、瀋陽成為
改革試驗區域，擔負起先行先試的重
任。
這次改革試驗的主要任務是什麼？

方案給出明確答案：
——探索發揮市場和政府作用的有

效機制。要構建技術創新市場導向機
制，推進要素價格倒逼創新，實行嚴
格的知識產權保護制度，營造公平競
爭的良好市場環境；
——探索促進科技與經濟深度融合

的有效途徑。要加快科研院所改革，
深化高等教育體制改革，加速促進科
技成果的資本化、產業化，促進創新
資源向企業集聚；
——探索激發創新者動力和活力的

有效舉措。要讓創新人才獲利，讓創
新企業家獲利，強化對創新人才的激
勵，實現人盡其才、才盡其用、用有
所成；
——探索深化開放創新的有效模
式。要開展更高層次的國際創新合
作，推進科技計劃對外開放，促進國
內技術和國內品牌走出去，主動融入
全球創新體系。
中央黨校教授趙振華表示，此時推

進全面創新改革試驗，對保持經濟持
續健康發展具有重要意義。
「要實現在結構調整中的經濟增

長，關鍵是實現科技創新，用新技術
改造傳統產業，同時培育一大批新興
產業。沒有科技進步和創新就談不上
產業結構調整和優化。」趙振華說，
「這需要形成政府、企業、高等院校
等協同創新的機制，特別是通過市場
機制把幾個方面連接起來。」
根據方案，這次試驗區域的選擇很

具有代表性。京津冀是跨省級行政區
域，還有４個省級行政區域和３個省
級行政區域的核心區。
方案指出，這樣做有利於結合區域

發展重點，推進京津冀協同發展、加
快長三角核心區域率先創新轉型、深
化粵港澳創新合作、促進產業承東啟
西轉移和調整、加速軍民深度融合發
展、推進新型工業化進程。
方案提出了改革試驗明確的時間表

和路線圖，具有很強的操作性。今年
各試驗地區要拿出改革試驗方案，明
年全面推進落實各項改革部署，2017
年後將開展中期評估並適時推廣重大
改革舉措。
國家行政學院教授王小廣表示，在

改革試驗的基礎上形成可推廣、可複
製的經驗意義重大，各相關地方一方
面要有責任意識，一方面要勇於創
新，確保改革試驗取得實實在在的效
果。

香港文匯報訊（記者 王曉雪 北京報
道）新學年伊始，四川、廣東兩地的7
萬多名孤兒再次獲贈中國兒童少年基金
會通過「孤兒保障大行動」贈送的重大
疾病公益保險。這已是4萬多名四川孤
兒連續第六年獲贈，也是3萬多名廣東
孤兒連續第二年獲贈該公益保險。
中國兒基會「中國兒童保險專項基

金」辦公室副主任吳慧娟表示，該公
益保險於2015年 9月 1日零時正式生
效。在一年的保障期內，如果受捐兒
童不幸罹患惡性腫瘤（含白血病）、
腎衰竭、重大器官移植等12種兒童常
發重大疾病，將一次性獲10萬元的賠
付。
據了解，「孤兒保障大行動」項目啟

動至今，已覆蓋24個省（市）區的40
餘萬孤兒。本次捐贈所用的善款來自中
國國航、如新集團以及淘寶公益商家、
愛心網友等。

川粵逾7萬孤兒再獲重疾險
快訊神神州州

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）記者從廣州海關獲悉，自今年7月
開通蓮花山港至香港機場的直達航線以
來，旅客量保持大幅度增長。試點以
來，海關共監管機場航線進出境航班
120航次，進出境旅客2,879人。
今年7月1日，廣州蓮花山港開通往
返香港國際機場航線，這是目前廣佛
地區首條、也是唯一一條每日往返香
港機場的航線。該航線每天固定有兩
個來回航班，從香港返回班次的時間
為上午11時20分和下午16時。試點以
來，進出境旅客共2,879人，其中，進
境人數605人，來自58個境外機場；
出境旅客2,274人，飛往70個境外機
場。
蓮花山客運公司負責人介紹，計劃在

9月份增開機場航班，屆時廣州至香港
國際機場航班將增至每天三進三出，來
往香港總航班增至歷史最高的每天14個
航班，並計劃在廣州琶洲地鐵口增設候
船廳和穿梭巴士。

港機場至穗蓮花山港航線開通

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）廣東省紀委緊盯省管幹部違紀線
索，嚴肅查處貪腐案件。昨日，廣東省
紀委官方網站發文介紹，2014年，省紀
委信訪室受理涉及省管幹部（副廳級及
以上）信訪舉報 3,505 件，共篩選出
1,508件線索送該委各紀檢監察室，同比
上升1.6倍。而今年上半年，反映地廳級
幹部問題的舉報上升23.7%，保持較大增
幅。對此，廣東省紀委表示，領導幹部
被舉報的線索大幅增長，反映廣東反腐
形勢依然嚴峻複雜。
據悉，在檢控類的問題中，反映問題
數居前五名的依次是貪污賄賂問題
(29.3% )、 違 反 廉 潔 自 律規定問題
（13.1%）、破壞社會主義經濟秩序行為
（10.8%）、失職瀆職問題（10.2%）、
違反組織人事紀律行為（6.8%）。在其
他類別的檢控舉報中，對「違反政治紀
律行為」 舉報增長最多，增長了
785%，主要反映一些黨員領導幹部拉幫
結派、任人唯親、搞小團體、違反幹部
選拔任用規定、選人用人「一言堂」、
突擊提拔、破格提拔、帶病提拔幹部等
問題。
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昨日，在河北解放軍白求恩國際和平醫院，
中國第18批赴利比里亞維和醫療分隊首批23
名隊員出征，執行聯合國賦予的維和任務。據
了解，該分隊由該院嚴格按照聯合國維和二級
醫院的編配標準組建，涉及骨科、呼吸內科、
神經外科等25個專業。圖為維和隊員與親人話
別。 ■中新社

維和醫隊出征

部分區域將推進全面創新改革試驗

香港文匯報訊 昨日，天津港爆炸事
故進入第27天。據新華社報道，記者
從事故現場新聞中心獲悉，截至昨日
下午3時，發現遇難者人數仍為161
人，尚有 12 人失聯。住院治療 255
人，較前一日減少11人，累計出院人
數升至543人。
記者昨日從天津濱海新區政府獲

悉，天津港爆炸事故嚴重受損住宅的
評估機構已通過票選選出，今日起將
對受損房屋進行價格評估。同時，4家
保險公司對室內財產損失的評估工作
也已開始。
濱海新區已經確定了按照一房一價

的原則，對天津港爆炸事故中受損的
清水藍灣（海港城）、啟航嘉園等多
個小區房屋採取回購、修復、退房三
種賠償方式。
此外，記者從天津市政府新聞辦公

室獲悉，昨日上午，
海濱高速海濱大道開
放段修繕工程啟動。

經檢測橋樑主體結構安全，部分道路
設施受損，預計9月20日恢復通車能
力。

空氣水未檢出氰化氫等污染物
記者從天津環保部門獲悉，昨日8時

至14時，事發地警戒區外環境空氣５
個固定點，警戒區周邊500－1,000米
區域內的4個流動採樣點，共採集樣品
14個。監測結果顯示，氰化氫、硫化
氫、氨等污染物均未檢出。
前日，環保部門繼續對爆炸事故周

邊3公里內的地表水、地下水和周邊可
能受影響區域的海水開展水質監測，
監測項目為總氰化物。地表水9個監測
點位中，4個點位有氰化物檢出但均達
標。事故周邊區域地下水監測點位氰
化物濃度達標。6個海水監測點位均檢
出氰化物，全部達標。

此外，前日重點區域環境空氣監測
結果顯示：17個監測點位中均未檢出
氰化氫、氨和硫化氫。

津爆仍有12人失聯 受損房及財產評估展開
天 津 大 爆 炸

■一位業主站在萬科金域藍灣樓下用
手機拍攝自家受損狀況。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 馬琳、
實習記者 任芳頡 北京報道）傳
統零售業線上線下融合能否打破
傳統「閉店潮」？昨日，中國商
務部新聞發言人沈丹陽在北京表
示，O2O（線上線下融合）是零
售業發展的必然趨勢，中國零售
業在「互聯網+」的機遇下仍大
有發展前途。商務部正在起草有
關政策性文件，將一如既往支持
O2O，促進商貿流通創新發展。
今年上半年內地95家超市、25

家百貨關閉，前所未有的壓力籠
罩着整個傳統零售業主體。日
前，京東與永輝宣佈將建立聯合
採購機制，打通線上與線下，並
合作探索零售金融服務。
對此，沈丹陽表示，O2O是零

售業發展的必然趨勢，這種融合
有利於充分發揮線上線下各自優
勢，實現更優的服務、更低的成
本、更高的效率，更好地滿足消
費者需求。
「在『互聯網+』的時代機遇
下，中國零售業的發展仍然大有
前途，而不是相反。」沈丹陽強
調。

質量服務是成功關鍵
不過，沈丹陽認為，一個O2O

項目的成功，不僅取決於它的模
式是否先進，資本是否充足，更
取決於它對所服務行業的市場需
求是否有深刻理解和清晰判斷，
是否能提供高質量的產品和精準
的服務，是否能持續滿足用戶不
斷變化的需求，是否有明晰的贏
利模式和商業構想。商業企業的
可持續發展，要回歸商業本質，
將核心競爭力放在不斷提高商品
質量和服務水平上。
沈丹陽透露，商務部正在起草

有關政策性文件，將一如既往支
持O2O，促進商貿流通創新發
展。


